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1. СМИ о Таймыре 
 

Таймырские депутаты завершили формирование повестки дня предстоящей сессии 
Всего в повестку дня вошло 12 вопросов. В начале предсессионной недели в неё были 

включены проекты, рассмотренные на заседаниях постоянных комиссий Таймырского 
районного Совета депутатов по развитию местного самоуправления и бюджетной. На 
последней депутаты вернулись к обсуждению положения о порядке вырубки зеленых 
насаждений на земельных участках, расположенных на территории муниципального района. 
Документ подготовлен в целях обеспечения экологической безопасности на территории и 
повышения ответственности арендаторов за сохранность зеленых насаждений. Им 
регламентируются отношения, возникающих при сносе растительности на земельных 
участках, находящихся в собственности муниципального района, на неразграниченных 
участках сельских поселений, а также на землях межселенных территорий. 

По итогам работы комиссии по развитию местного самоуправления на сессию был 
вынесен отчет о деятельности Отдела МВД России по Таймырскому Долгано-Ненецкому 
району за 2023 год, а также целый ряд вопросов, касающихся изменения действующих 
решений Совета в целях их приведения в соответствие с изменившимся законодательством. 
Отдельные документы депутатам предстоит признать утратившими силу в связи с потерей 
актуальности. 

Вчера на очередном заседании бюджетной комиссии формирование повестки дня 
продолжилось. Она пополнилась таким социально значимым вопросом, как предоставление 
дополнительных мер соцподдержки в виде единовременной денежной выплаты членам 
семей мобилизованных граждан и добровольцев, погибших в период проведения 
специальной военной операции, а также умерших вследствие полученных увечий. 
Предоставляемые денежные средства пойдут на оплату проезда близких родственников к 
месту погребения бойцов. 

Еще один важный вопрос, вынесенный на сессию, - согласование возможности 
дополнительного использования Администрацией муниципального района собственных 
финансовых средств для осуществления переданных государственных полномочий по 
организации летнего отдыха детей. Документ предполагает частичное финансирование из 
районного бюджета двухразового питания детей, посещающих лагеря с дневным 
пребыванием; путевок в краевые оздоровительные лагеря для детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, находящихся под опекой; профессиональной 
гигиенической подготовки и аттестации работников лагерей; предоставления бесплатного 
горячего питания в местах сбора детей; а также заключение контрактов с работниками 
пищеблока на летнее время. 

Депутатам в рамках заседания также будет предложено поддержать и направить 
обращение в Правительство Красноярского края по вопросу увеличения финансирования 
программ переселения и согласовать кандидатуру для назначения на муниципальную 
должность аудитора Контрольно-Счетной палаты Таймыра. 

Кроме этого, на сессии станет известно, кто займёт вакантное, после сложения 
депутатом Ликиновым своих полномочий, место в депутатском корпусе. 

«Таймыр» 
 

Аукцион на месторождение алмазов на Таймыре не состоялся из-за отсутствия заявок 
Аукцион на право геологоразведки и добычи алмазов на месторождение Встречное на 

Таймыре на севере Красноярского края признан несостоявшимся из-за отсутствия заявок. Об 
этом говорится в протоколе аукционной комиссии от 21 марта, опубликованном в системе 
ГИС "Торги". 

Начальная цена на аукционе была определена в 44,86 млрд рублей. Аукцион должен 
был пройти 29 марта, заявки принимались до 14 марта. Торги проводились департаментом по 
недропользованию по Центрально-Сибирскому округу (Центрсибнедра). 
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"Признать аукцион на право пользования участком недр "Месторождение Встречное", 
расположенном на территории Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района 
Красноярского края, для геологического изучения, разведки и добычи полезных ископаемых, 
несостоявшимся в связи с отсутствием заявок на участие в аукционе", - говорится в решении 
комиссии. 

ТАСС 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Детской школе искусств прошел мастер-класс пианиста-виртуоза Алексея Набиулина 

20 марта в Детской школе искусств им. Б. Н. Молчанова прошел мастер-класс для 
учащихся и преподавателей фортепианного отделения. Занятие провел доцент Московской 
государственной консерватории имени П. И. Чайковского, лауреат всероссийских и 
международных конкурсов Алексей Набиулин. 
 В мастер-классе приняли участие воспитанники преподавателей Оксаны Романовой и 
Ирины Шкребы: Елизавета Бухарева, Илья Гуреев, Виктория Боровенская и Игнатий 
Волынец. В процессе занятия Алексей Набиулин акцентировал внимание учащихся на 
технических сложностях, а также работе над художественными образами исполняемых 
произведений. 

«Мы получили очень полезные методические советы, обогатились приёмами, которые 
будем использовать на своих уроках», — поделилась впечатлениями о мастер-классе 
заместитель директора по учебной части, преподаватель фортепианного отделения Оксана 
Романова. 
 
В Дудинке пьяные вахтовики жестоко избили своего коллегу и украли с его счета 215 
тысяч  

В Дудинке на севере Красноярского края двое нетрезвых вахтовиков жестоко избили 
своего коллегу и украли с его счета крупную сумму денег. Об этом сообщили в пресс-службе 
региональной полиции. 

По данным правоохранительных органов, накануне происшествия вахтовики вместе 
распивали алкогольные напитки. Когда выпивка закончилась двое злоумышленников 
потребовали у своего 56-летнего коллеги деньги на новую порцию спиртного, но получили 
отказ. После этого мужчины жестоко избили своего приятеля и, угрожая ему ножом, заставили 
разблокировать мобильный телефон с банковским приложением. 

«Мужчина, опасаясь за свою жизнь, сообщил пароль доступа к онлайн-банку, откуда 
злоумышленники похитили денежные средства в сумме 215 тысяч рублей, перечислив их на 
свои карты», — рассказали в полиции. 

Для того, чтобы скрыться от правоохранителей, мужчины решили уехать из Дудинки. В 
ходе оперативных мероприятий стражи правопорядка обнаружили и задержали 
злоумышленников на съемной квартире в Норильске. Там же был обнаружен и изъят нож, 
которым они угрожали потерпевшему. 
 Все похищенные средства вахтовики потратили на алкоголь и развлечения. В 
отношении мужчин возбудили уголовное дело по ч. 2 ст. 162 УК РФ «Разбой». 
Злоумышленников заключили под стражу на 2 месяца, теперь им грозит до 10 лет лишения 
свободы. 

newslab 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Норильские выпускники с серебряной медалью будут получать премию – семь тысяч 

Члены депутатской комиссии по социальной политике горсовета Норильска одобрили 
идею выплачивать премию не только выпускникам, окончившим школу с золотой медалью, но 
и тем, кто по завершении обучения получает серебряную медаль. Сейчас из местного 
бюджета выплачивается премия главы Норильска в размере около десяти тысяч рублей. 
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Теперь выпускникам наряду с золотыми медалями будут вручать и серебряные – «За 
особые успехи в учении» II степени. Парламентарии предложили внести изменения в 
действующие меры соцподдержки. Серебряным медалистам будут выплачивать премию в 
размере около семи тысяч рублей. 

Окончательное решение депутаты примут на ближайшей сессии. По прогнозам, в 2024 
году 120 норильских выпускников окончат школу с золотой медалью, 57 – с серебряной. 

Напомним, что с прошлого года выпускникам, сдавшим ЕГЭ на 100 баллов, также 
выплачиваются именные премии – около 50 тысяч рублей за каждый экзамен. 

«Таймырский телеграф» 
 
На Таймыре открыта регистрация на Norilsk Trail-2024 

17 августа на Таймыре состоится третий экстремальный забег по пересечённой 
местности Norilsk Trail. Место проведения забега – Хараелахские горы, отроги плато 
Путорана. 

Организаторами забега выступает Агентство развития Норильска (АРН) совместно с 
командой Smart Action при поддержке компании «Норникель» и содействии администрации г. 
Норильска. Идейные вдохновителя одного из самых суровых трейлов России – Юрий 
Энгельгардт и Демьян Булавинец.  

Спортивный проект направлен не только на популяризацию здорового образа жизни, но 
и является инструментом развития спортивного туризма на Таймыре. Более того, Norilsk Trail 
– это событийное мероприятие. Болеть за трейлраннеров и в этом году будут вместе с 
харизматичными ведущими, под музыкальное сопровождение и выступления творческих 
коллективов, а подкрепиться северными локальными продуктами и не только можно будет на 
фудкорте под открытым небом. 

В прошлом году на экстремальный старт зарегистрировалось более 150 спортсменов из 
19 городов страны. В этом году участникам предложены четыре дистанции, названные в 
честь обитающих в наших широтах животных: 5 км «Полярная лиса», 15 км «Северный 
олень», 30 км «Сапсан» и 50 км «Белый медведь». 

Также принять участие в забеге смогут и дети на фан-дистанциях «Лемминг» в 500 м 
(для юных спортсменов до пяти лет) и 1 км (для детей от шести лет). 

Как отмечает специалист направления «Развитие туризма» АРН Игорь Бердюгин: «В 
этом году мы приняли решение сократить дистанцию "Полярная лиса " до 5 километров, 
чтобы старт стал более дружным и люди с самым разным уровнем подготовки могли с 
удовольствием принять участие в забеге. Спорт объединяет людей, и будет здорово, если 
подготовка к забегу станет новым делом для сплочения рабочих коллективов, дружеских 
компаний и семей. А мы в свою очередь подумаем над тем, как выделить такие дружные 
команды». 

НИА-Красноярск 
 

На Таймыре работники предприятия обманом получили полмиллиона рублей 
компенсации 

Транспортная полиция Таймыра завела уголовное дело на двоих вахтовиков 27 и 47 лет, 
работавших на предприятиях транспортного комплекса в Норильске и Дудинке. Мужчины 
обманом получили с работодателя несколько сотен тысяч денежной компенсации. 

Работая в Норильске и Дудинке, вахтовики снимали квартиры, а работодатель 
ежемесячно выплачивал им денежную компенсацию, равную стоимости аренды. Мужчины, 
зная об этом, намеренно предоставляли в бухгалтерию завышенные суммы. В итоге один из 
них незаконно получил 175 тысяч рублей, а другому работодатель переплатил больше 348 
тысяч рублей.  

Теперь мужчинам грозит судимость по статье "Мошенничество". Максимальное 
наказание - 6 лет лишения свободы. 

Северный край 
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4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Глава полиции заявил об отсутствии «активного протестного движения» в 
Красноярском крае 

Руководитель красноярского краевого управления МВД России Александр Речицкий 
сообщил, что в регионе уже несколько лет отсутствует «активное протестное движение». 
Этой темы он коснулся, выступая с докладом на сессии Заксобрания региона 21 марта. 

Характеризуя оперативную обстановку, Речицкий рассказал, что правоохранительными 
структурами совместно с органами власти «выработан эффективный комплекс мер, 
позволяющий обеспечить надлежащую охрану общественного порядка» при проведении 
наиболее значимых мероприятий. За 2023 год таких было 769, участие в них приняли около 3 
миллионов человек. 

«Необходимо отметить, что на протяжении нескольких последних лет в крае отсутствует 
активное протестное движение, что обусловлено консолидированной работой всех 
правоохранительных структур и органов власти, незамедлительно купирующих любые 
негативные проявления, которые могут привести к социальному напряжению в обществе. 
Сегодня мы отмечаем значительное снижение протестных акций, которые проходили 
исключительно в форме одиночных пикетов. Соответственно, все их участники были 
привлечены к установленной законом административной ответственности», — сообщил 
генерал-лейтенант полиции. 

Он также рассказал, что в прошлом году было выявлено 56 правонарушений, 
касающихся публичных действий, направленных на дискредитацию Вооруженных сил России. 
В отношении трех рецидивистов возбудили уголовные дела. 

«Принятые нами меры по поддержанию правопорядка и безопасности способствовали 
сокращению на 3,7 % числа преступлений, совершенных в общественных местах, и на 11,6 % 
— на улицах», — добавил Александр Речицкий. 

Он уточнил, что при обеспечении правопорядка в крае все более эффективно 
применяется система «Безопасный город». Так, за 2023 год с ее помощью зафиксировали 
более 6,5 тысяч происшествий, пресекли почти 4 тысячи административных правонарушений, 
задержали подозреваемых по 88 преступлениям и 29 автомобилей, находящихся в розыске. 

newslab 
 

Омбудсмену Красноярского края поступило более 2 тысяч жалоб и обращений 
В прошлом году в адрес омбудсмена Красноярского края поступило более 2 тысяч жалоб 

и обращений. Об этом Марк Денисов сообщил в ходе заседания сессии Законодательного 
собрания края. По словам уполномоченного по правам человека в регионе, это на 2,1 % 
меньше, чем в 2022 году. 

В лидерах по обращениям по-прежнему остается краевой центр, жители Красноярска 
направили 723 обращения. Из сельских территорий поступило 500 обращений. 

По словам Марка Денисова, 28 % обращений относятся к силовому блоку. 
НКК 

 
5. СМИ о России 

 
Владимир Путин обратился к россиянам по итогам выборов.  

В.Путин: Уважаемые граждане России! Дорогие друзья! 
Сегодня подведены официальные итоги голосования по выборам Президента России. 

Завершилась крайне важная для нашей страны, общества, граждан избирательная кампания. 
У каждого кандидата был свой подход к решению конкретных проблем. Все 

конструктивные предложения, все идеи, которые нашли отклик у избирателей, обязательно 
используем в нашей общей работе в интересах развития страны. 

Прошедшая кампания была напряженной и крайне ответственной, ведь по большому 
счету мы выбирали путь, по которому Россия пойдет дальше, выбирали будущее для себя и 
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своих детей. И значимость этого события понимало абсолютное большинство 
избирателей, которые пришли на выборы. 

Ещё раз благодарю всех, кто принял участие в голосовании, независимо от того, кому вы 
отдали свой голос. Главное, вы доказали, что с уважением относитесь к своему гражданскому 
долгу, цените свободу выбора и свой голос, а каждый ваш голос, повторю, имел огромное 
значение. 

Владимир Путин: Сделаем все, чтобы масштабные национальные проекты и программы, 
о которых подробно говорил в Послании, были реализованы. Фото: Михаил Метцель / ТАСС 

Дорогие друзья! Благодарю вас за поддержку. Для меня это важнее, чем формальная 
победа на выборах. Это поддержка политического и экономического курса нашей страны, 
наших общих результатов, которые, конечно, должны быть больше, но уже сегодня делают 
Россию ещё более сильной и независимой. 

Несколько слов и о работе избирательных комиссий всех уровней. Как всегда, вы 
действовали чётко, грамотно, на принципах гласности и в строгом соответствии с законом, а 
на наших исторических территориях члены избиркомов были примером для избирателей, 
проявляя мужество и смелость. 

Дорогие друзья! Благодарю всех вас за доверие. Сделаю все, что от меня зависит, чтобы 
его оправдать. Понимаю, что такой уровень доверия повышает и ответственность за Россию, 
за благополучие нашего народа, требует ещё большей отдачи и эффективности и от меня 
лично, и от всей нашей команды. 

Сделаем все, чтобы масштабные национальные проекты и программы, о которых 
недавно подробно говорил в Послании, были реализованы. 

Выборы показали, что Россия сегодня - одна большая, дружная семья. Идем вместе по 
избранному нами историческому пути. Уверены в себе, в своих силах и своем будущем. 

Благодарю вас. 
Российская газета 

 
Элла Памфилова: Вот что значит умение нашего народа сплачиваться в трудные 
времена 

Центризбирком утвердил окончательные итоги выборов президента Российской 
Федерации. Победителем объявлен Владимир Путин - за него проголосовало подавляющее 
большинство россиян, пришедших на участки в стране и за рубежом. Глава ЦИК России Элла 
Памфилова отметила, что голосование прошло честно, открыто и при рекордной явке - 
77,49%, несмотря на многочисленные попытки извне повлиять на волеизъявление граждан и 
вывести из строя инфраструктуру выборов. Соперники избранного главы государства 
признали результат, но проигравшими себя не считают и настроены на совместную работу в 
интересах страны. 

Элла Памфилова отметила, что голосование прошло честно, открыто и при рекордной 
явке - 77,49%. 

В четверг Центризбирком провел заключительное заседание в рамках президентского 
марафона-2024. Его итогом стало постановление, которым решено: "Считать избранным на 
должность президента Российской Федерации Путина Владимира Владимировича, 
получившего 76 277 708 голосов избирателей, что составляет 87,28 процента, то есть более 
половины голосов избирателей, принявших участие в голосовании". Его соперники, согласно 
протоколу комиссии, получили следующие результаты: Николай Харитонов - 4,31% (3 768 470 
голосов), Владислав Даванков - 3,85% (3 362 484 голоса), Леонид Слуцкий - 3,2% (2 795 629 
голосов). 

Члены ЦИК подписали итоговый протокол и зафиксировали время - 12 часов 52 минуты 
30 секунд 21 марта 2024 года. Постановление об установлении результатов голосования они 
приняли единогласно, таким образом победа Владимира Путина была официально 
объявлена. 

Количество проголосовавших за него по сравнению с прошлыми президентскими 
выборами выросло почти на 20 млн человек, указала глава ЦИК Элла Памфилова. Она 
напомнила, что в 2018 году за Владимира Путина отдали голоса 56 430 712 россиян. "Вот что 
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значит умение нашего народа сплачиваться в трудные времена", - прокомментировала она 
нынешнюю цифру. 

Отдельно Элла Памфилова упомянула о голосовании за рубежом. В этот раз общее 
число проголосовавших там было меньше, чем в 2018 году, что и понятно - количество 
участков из-за позиции местных властей сократилось на четверть - с 401 до 295. "В общей 
сложности в голосовании за рубежом приняло участие 388 тысяч 791 избиратель", - 
рассказала глава ЦИК. Суммарный результат Владимира Путина на территориях за 
пределами РФ составил 72,3%. Памфилова подчеркнула, что даже в недружественных 
странах, например, в Германии, где больше всего российских релокантов, "в целом по всем 
участкам за Путина проголосовало 56,82%" россиян. "В Эстонии - 75,22%, в Латвии - 70,6%, в 
Австралии - 53,6%, в Армении - 54,7%, в США - 42,23%, в Вашингтоне, там, где посольство - 
63,33%", - добавила глава ЦИК. Голосование в России и за рубежом прошло спокойно и без 
серьезных нарушений. 

Голосование в России и за рубежом прошло спокойно и без серьезных нарушений 
"Очень чистая кампания, все сработали очень ответственно, - оценила ход выборов 

председатель Центризбиркома. - Я хочу сказать, что у нас ни одной жалобы, которую должна 
бы была рассматривать Центральная избирательная комиссия по итогам выборов, нет. Ни 
одной нет". 

В комиссию поступило 14 389 обращений, но сигналов о возможных нарушениях среди 
них было всего 459, или 3,8% от общего количества, рассказала Памфилова. Отмен 
результатов голосования из-за нарушений на отдельных участках в этом году не было. Но за 
"неподобающее поведение" от работы отстранили девятерых членов избиркомов - из почти 
миллиона, участвовавших в организации голосования. Эта пропорция, считают в ЦИК, также 
свидетельствует о качестве работы системы. 

Чистоте выборов, по мнению председателя комиссии, способствовала масштабная 
система видеонаблюдения. "Несмотря на попытки наемников нечистоплотного 
антироссийского труда взломать эту систему, вывести ее из строя, она сработала", - сказала 
Памфилова и пообещала позже подробно рассказать, кто и как вел эту деятельность. 

Следующий элемент воспрепятствования выборам - телефонный терроризм. По словам 
главы ЦИК, он был "беспрецедентного масштаба". Центризбирком также прогнозировал, что 
случаев порчи и поджогов бюллетеней будет больше. Всего, по данным комиссии, 
пострадали 30 ящиков для голосования в 26 регионах страны, но нечитабельными оказались 
всего 36 бюллетеней, остальные бланки комиссии смогли учесть в итоговых протоколах. "Я 
думаю, что и Следственный комитет, и суды разберутся. Все получат по заслугам с учетом 
того, кто эти люди", - заявила Памфилова… 

Российская газета 
 

Песков: на конфискацию активов будем отвечать, но не зеркально 
Представитель Кремля Дмитрий Песков заявил, что Россия использует все механизмы 

ответа на конфискацию российских активов, однако сам ответ не будет зеркальным. 
Пресс-секретарь на брифинге рассказал, что российская сторона задействует все 

возможные судебные механизмы, которые сейчас реальны. Ответ Западу будет не 
зеркальным, но в том масштабе, какой интересен нашей стране. 

Ранее сообщалось, что в Еврокомиссии решили использовать прибыть от замороженных 
российских активов для поддержки Украины. 

Вести 
 

Песков высказался о предателях Родины и традиционных ценностях 
Пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков заявил, что предателей, воюющих на 

стороне Украины, будут уничтожать, тем более что их не так много. 
Песков говорил о тех российских гражданах, которые вступили в террористические 

организации и ведут боевые действия на Донбассе вместе с ВСУ. 
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"Только вчера президент говорил о тех предателях, которые действительно берут 
оружие и начинают против нас с вами воевать. Надо уничтожать. Слава Богу, их не так много, 
кто встал на этот путь", – заявил пресс-секретарь президента. 

Дмитрий Песков отметил, что ждать обратно этих новых власовцев в России не будут. 
Они стали врагами и воюют с оружием в руках против нашей армии. Об этом говорил 
Владимир Путин, указывая на несогласных граждан, которые свою позицию высказывают 
цивилизованно, не предавая Родины. Но в случае с предателями разговор будет другой. 

РИА Новости цитирует пресс-секретаря Кремля, который высказал твердую 
убежденность, что в будущем отношения между русскими и украинцами в конечном итоге 
обязательно восстановятся. 

В своем интервью для "АиФ" Песков также коснулся темы традиционных ценностей, 
которые для России являются жизненно важными вопросами. По его словам, "нужно в 
хорошем смысле этого слова пропагандировать семью, пропагандировать рождение детей, 
пропагандировать многодетные семьи, это должно стать модным". 

Песков отметил, что территория РФ огромна, а за Уралом проживает всего около семи 
миллионов человек. "Мы должны рожать детей, мы должны повышать мобильность, мы 
должны жить в разных городах на протяжении своей жизни, которые должны быть одинаково 
комфортны", – отметил Песков. 

По всем этим направлениям государством сейчас ведется планомерная и эффективная 
работа, заключил пресс-секретарь главы государства. 

Вести 
 

Шойгу доложили о начале массового производства авиабомб ФАБ-3000 
Министр обороны России Сергей Шойгу проинспектировал предприятие по производству 

фугасных авиационных бомб (ФАБ) в Нижегородской области, где ему доложили о кратном 
увеличении производства бомб ФАБ-500 и ФАБ-1500, а также о начале массового 
изготовления ФАБ-3000, сообщает Минобороны. 

«Предприятие выполняет задание по гособоронзаказу в полном объеме, а с начала 
текущего года значительно увеличило объем выпускаемой продукции. Сергею Шойгу 
доложили, что на предприятии многократно увеличено производство авиационных бомб ФАБ-
500, в два раза увеличено производство ФАБ-1500, а с февраля текущего года организовано 
массовое изготовление ФАБ-3000», — говорится в сообщении. 

На предприятии уточнили, что с 2022 года было реконструировано, модернизировано и 
введено в строй более 45 тыс. кв. м производственных площадей. Объем производства 
современных артиллерийских и авиационных средств поражения только за прошлый год 
вырос в пять раз, а общая численность персонала предприятия увеличилась более чем на 
1100 человек. «Таких результатов удалось достигнуть благодаря проведению на предприятии 
расконсервации производственных мощностей, технического перевооружения и 
модернизации производственных линий», — подчеркнули в Минобороны. 

Российское Минобороны ранее отчитывалось только о применении ФАБ-500 в ходе 
спецоперации. Однако украинские и западные СМИ, а также российские военкоры 
неоднократно сообщали о применении на фронте более мощных версий ФАБов. 

CNN со ссылкой на опрошенных экспертов и украинских военных в начале марта писал, 
что именно авиабомба ФАБ-1500 с УМПК «уничтожила украинскую оборону и изменила 
баланс на линии боевого соприкосновения». По данным телеканала, планирующая бомба 
представляет из себя полуторатонное оружие, почти половина которого состоит из фугасной 
взрывчатки. С модулем планирования она способна преодолевать расстояние до 70 км, что 
делает запустивший такое оружие истребитель недосягаемым для многих украинских систем 
ПВО, отмечает CNN. 

РБК 
Заключенных нет: в России за год закрыли 24 учреждения ФСИН 

В России за 2023 год были закрыты 24 исправительных учреждения. Об этом в четверг, 
21 марта журналистам рассказал директор Федеральной службы исполнения наказаний 
(ФСИН) Аркадий Гостев. 
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По его словам, на такой шаг государству пришлось пойти, поскольку в местах лишения 
свободы значительно сократилось число сидельцев. Гостев полагает, что это связано с 
уменьшением числа осужденных к лишению свободы – с одной стороны, и ростом числа лиц, 
наказание которых не подразумевает изоляцию от общества – с другой. 

«В 53 территориальных органах реализовано предложение по изменению лимитов 
наполнения. Что также позволило увеличить размер санитарной площади следственных 
изоляторов», – рассказал глава тюремного ведомства. 

Гостев также сообщил, что за прошлый год в соответствие с законодательством были 
приведены 82% следственных изоляторов и почти 77% исправительных учреждений. 

Наряду с этим стало известно, что глава ФСИН обратился к российскому правительству 
с просьбой увеличить зарплату сотрудникам ведомства. Некомплект штатов в службе 
исполнения наказаний, пояснил Гостев, составляет почти 20% 

«Учитывая размер денежного содержания сотрудников уголовно-исполнительной 
системы, уступающий другим силовым ведомствам, требуется принятие неотложных мер на 
правительственном уровне, несмотря на сложное экономическое положение в стране», — 
призвал глава ФСИН. 

trud.ru 
 

Россия и Путин после выборов: беспрецедентные вызовы. В истории нашей страны 
никогда еще не было модернизации без западного технологического ресурса 

Очередной президентский срок Владимира Путина пройдет в напряженном поиске новой 
модели развития. Новой и по сравнению с предыдущими, включая три постсоветских 
десятилетия, и даже по сравнению с двумя годами после начала СВО. 

Развитие страны с момента распада СССР постепенно раскрывало возможности 
экспортной ориентации с конвертацией валютной выручки в потребительские товары для 
населения, машины, оборудование, технологии, управленческие практики для бизнеса. Чем 
больше были экспортные цены на сырье, тем разнообразнее становились ввозимые в Россию 
иностранные диковинки – от стройматериалов и бытовой техники до стадионов и тоннельной 
опалубки, частных самолетов и сложнейшего медицинского высокотехнологичного 
оборудования. Формировался новый стандарт качества товаров и услуг в области 
производства и досуга. 

Теперь, когда разрыв с Западом носит исторически длительный характер, а разворот на 
Восток – противоречивый и извилистый, Россия оказалась перед необходимостью решать 
технико-технологические и финансовые задачи самостоятельно. 

Пример с разворотом на Индию продаж нефти и возникшие сложности с конвертацией 
вырученных рупий в нечто полезное для России стал показательным при иллюстрации 
извилистости пути. 

Нарастает санкционное давление Минфина США на российских партнеров в Эмиратах, 
Турции, Китае и странах СНГ (Казахстан) на предмет запрета поставок в РФ 
микроэлектроники, полупроводников, программного оборудования, компьютерной техники и 
товаров двойного назначения. Более жестко пресекаются финансовые потоки от экспорта 
нефти и нефтепродуктов, отслеживаются компании и суда танкерного флота, блокируются их 
разгрузочные операции в перевалочных портах. 

Как известно, весь 2024 год будет посвящен Западом ужесточению режима 
имплементации уже введенных санкций, воспрепятствованию их обхода. Вводится уголовное 
наказание (до пяти лет) для граждан европейских стран, содействующих нарушению 
санкционного режима. Надо полагать, что за год-два «железный санкционный занавес» вокруг 
России будет выстроен в своих основных конструкциях. 

В таких условиях Путин будет вынужден требовать от правительства ускоренного 
возведения выпадающих конструкций воспроизводственной цепочки создания национального 
продукта. Следует учесть, что многие сложные товары, самолеты, например, должны быть 
обеспечены отечественными комплектующими на 100%. Уже создано 30 инжиниринговых 
центров, еще 20 откроются в текущем году. Иная роль, нежели прежде, в этом деле 
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отводится крупным частным корпоративным университетам: теперь от них скорее всего 
потребуется выпуск кадров для всей экономики, а не только для своих нужд. 

Ориентация на собственные силы в XXI веке выглядит экзотично. Это следствие 
реального вырезания России из прежних цепочек поставок. Своего рода – революция. 

Даже в 1930-е годы индустриализация в СССР проходила при массированном 
технологическом и техническом содействии развитых стран. 

После того, как товарищ Сталин сказал на совещании хозяйственников в начале 1931 
года: «Мы отстали от передовых стран на 50–100 лет. Мы должны пробежать это расстояние 
в 10 лет. Либо мы сделаем это, либо нас сомнут», привлечение иностранного капитала к 
созданию советской промышленности превратилось в приоритет работы правительства. 

К 1940 году иностранцы, прежде всего американцы, содействовали созданию в СССР 
химической, авиационной, электротехнической, нефтяной, горнодобывающей, угольной, 
металлургической промышленности, крупнейших в Европе заводов для производства 
автомобилей, тракторов, авиационных двигателей. Строили и в СССР, и в США. Например, 
знаменитый Сталинградский тракторный завод построили в США, размонтировали, на 100 
судах перевезли – и собрали в СССР. ДнепроГЭС был построен при заметном участии 
американской фирмы Cooper Engineering Company и германской компании Siemens. 
Горьковский автозавод запустили при помощи Форда, Московский автосборочный завод им. 
КИМ – тоже. Знаменитая Магнитка – точная копия металлургического комбината в г. Гэри, 
штат Индиана. Фирма Albert Kahn Inc спроектировала 500 советских предприятий. Именно она 
создала в СССР школу передового индустриального зодчества. К нам приехали около 200 
тыс. американских инженеров и техников. За несколько лет в СССР ударными темпами 
построили более 500 заводов. По некоторым оценкам, это обошлось Советскому Союзу в 2 
млрд долл. (по нынешнему курсу – почти 250 млрд долл.) 

Сегодня такая модель индустриализации невозможна по геополитическим 
соображениям. Нужна новая. 

И это беспрецедентный вызов и для России, и для Владимира Путина лично. Требуется 
сочетание совокупности разнообразных факторов: государственных и частных 
инвестиционных денег, талантливых старых и еще более талантливых новых менеджеров, 
науки – и особенно внедрения ее достижений, мотивации морального и материального плана, 
гражданского энтузиазма и оптимизма народа, качества товаров и услуг на потребительском 
рынке, наличия реально работающих социальных лифтов, восстанавливающего досуга, 
крепкой национальной валюты и достойной покупательной способности рубля. 

Причем желательно, чтобы все происходило синхронно. Таково условие успеха. 
«Независимая газета» 

 
6. Разное 
 
Тайная мечта Европы: Второй фронт СВО и взять Москву за три дня 

История повторяется. Коллективный Запад жаждет погрузить Россию в новое Смутное 
время, как в 16 веке. Европейские элиты уже выбрали лидера, озвучившего начало нового 
крестового похода. Что ж, не первый раз русских испытывают на прочность… 

Война в большом формате 
"Никто не позволит русским победить в Украине". Такими слова озвучила главную цель 

Европы в отношении России французский эксперт, бывший руководитель департамента 
политического планирования Министерства обороны Франции Карина Стакетти на 
информканале Ukrlife.  

"В современном мире не существует ограниченных конфликтов. Большая война уже 
развязана, и это касается не только Украины. Мы (европейцы) все вовлечены в конфликт". 

По словам Стакетти, Европа планирует открытие второго фронта против России. 
"На данный момент мы не можем исключить этот сценарий. Никто в Европе не может 

позволить России победить Украину, открытие второго фронт реально и неизбежно". 
Стакетти спрогнозировала дестабилизацию и беспорядки в Приднестровье, которые 

могут произойти до 5 ноября 2024 года. Она назвала это одним "из очагов конфликта вне 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

Украины", которых по плану Запада должно быть несколько. Это якобы даст возможность 
"дестабилизировать русские элиты и население". Политолог заявила, что Европа стала очень 
внимательно следить за ситуацией в России. 

"…Будут применяться разные сценарии, надо внимательно следить за внутренней 
ситуацией (в стране). Россия истощается, я не уверена, что можно мобилизовать новых 
людей, я не уверена, что жители России хотят продолжительной войны…" 

На днях советник министра обороны России Андрей Ильницкий заявил, что страны НАТО 
готовят "ментальную войну" с Россией и разрабатывают для этого "когнитивно-ментальное 
оружие", процитировали слова военного РИА Новости. 

По словам Ильницкого, в современном мире характер и содержание военных действий 
меняются радикально. А захват и поражение ментальной сферы противника становится 
важнее захвата его территории. В связи с этим, считает советник, "военным США и НАТО 
поставлена задача перейти к когнитивно-ментальному доминированию как определяющему 
фактору итоговой победы над противником". При этом он отметил новые технологи, которые 
разрабатываются на Западе, в том числе в Европе, против России. 

Украинский рычаг Европы 
Россия, точнее ее бескрайние территории, вновь представляют ключевой интерес для 

европейских элит. По словам одного из обозревателей "Бильд", "европейцы осознали, что 
судьба дала им шанс установить контроль над Россией, пока Америка погружена во 
внутреннюю смуту". 

"Пока США сваливается во внутренние разбирательства и проблемы, Европа 
предпринимает действия, благодаря которым будет возвращен контроль и управление над 
Россией. Это залог стабильного мира в Европе", - цитирует автора немецкое издание. 

Теперь главная задача для европейских элит - успеть перехватить рычаги управления 
Россией у правящих элит США. По мнению украинского эксперта, основателя Михайловского 
интеллектуального клуба Владислава Оленченко, это невозможно сделать без Украины, 
которая является "руками Европы в противостоянии с Россией". 

"На европейском игровом поле возникает новая конструкция, где Украине отведена роль 
рычага, с помощью которого оказывается воздействие на Россию". 

Оленченко подчеркнул, что на роль "вождя", который должен возглавить крестовый 
поход против России, европейские элиты выбрали французского президента Эммануэля 
Макрона. В течение последних нескольких недель Макрон отличился воинственной риторикой 
и угрозами в адрес России, а ряд европейских геополитических изданий отметили, что 
"Франция перехватила первенство у США в вооруженном конфликте на территории Украины". 

Главный европейский мир о России 
В недавнем интервью для украинских СМИ Макрон впервые задекларировал цель 

Европы в отношении России, а также способы ее достижения. Первое, что должны сделать 
европейцы, по словам Макрона, "исключить победу России над Украиной и обеспечить 
сильную переговорную позицию Украине, с которой она сможет войти в переговоры с 
Россией".  

Макрон также заявил, что "Украина должна быть восстановлена в довоенных границах", 
и пригрозил России ядерным оружием. 

Как написала французский обозреватель, историк Мари Дюбуа, президент "дал ясно 
понять, что у Франции тоже отсутствуют красные линии", и в этом превзошел даже 
престарелого Джо Байдена. 

"Макрон обвинил США, которые в свое время дали возможность большевикам 
укрепиться в России. Это привело к тому, что европейские элиты полностью потеряли 
влияние на российскую империю еще в 1918 году", - цитирует Дюбуа одно из изданий. 

По ее мнению, европейцы верят, что именно "Европа создавала Российскую империю". 
"Это было сделано с помощью Петра Первого и голландской торговой кампании. Из 

России получилась европейская держава, чтобы создавать проблемы Турции. Но еще раньше 
Британия, передав пушки царю Ивану (Грозному), обеспечила России победу над Казанью. С 
тех пор Европа никогда не теряла управление над Россией, Николай Второй был 
двоюродным братом британского монарха, и продолжалось это до 1918 года. В тот год 
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американские финансовые элиты, войдя в мировую политику, выступили против 
европейских империй и поддержали большевиков, которые укрепились у власти с их 
помощью. В результате Европа стала жертвой и долгое время находилась под угрозой 
российской агрессии. Теперь Европа вышла на тропу возвращения своего управления 
Россией". 

Ранее этот план обговаривался в формате Веймарского треугольника: Франция-
Германия-Польша. 

Веймарский треугольник – объединить Европу против России 
Лидеры трех европейских стран рассматривали вопрос объединения Европы, 

противостоящей России, также обговаривались отдельные моменты, связанные с военной 
помощью Украине. В частности, Германии предлагалось передавать крылатые ракеты 
"Таурус" Британии взамен на "Шторм Шедол", которые должны быть отправлены на Украину. 

По сообщениям ряда зарубежных инсайдеров, в ходе встречи треугольника обсуждалась 
возможность экономического давления на Россию, в том числе эмбарго на продажу нефти. 

"Если ввести полное эмбарго на энергоносители, через три-четыре месяца возможен 
бунт в стране…" - пишет западный инсайдер. 

Раскачать внутреннюю жизнь в России предполагается с помощью так называемой 
"оппозиции", иноагентов, покинувших Россию, а также вооруженных диверсий так называемых 
"легионов", якобы состоящих из российских военнопленных. Так, легион "Свобода России"* 
(признан террористическим и запрещен на территории России) в своем видеообращении, 
датированном 11 марта, выразил стремление идти на Москву. 

Как пишет Telegram-канал "Кладбище фейков", специализирующийся на разоблачении 
украинской пропаганды, в реальности ЛСР не существует. Авторы ресурса полагают, что за 
этой мистификацией стоит 72-й центр информационно-психологических операций в составе 
Сил специальных операций (ЦИПсО) ВСУ, который занимается изготовлением и раскруткой 
фальшивок в попытке деморализовать российскую армию.  

Россию им не понять 
Россия не первый раз сталкивается с агрессией Запада. В ее истории бывали кризисные 

периоды, но они всегда пробуждали особую, внутреннюю силу страны. Западу не понять, что 
давало возможность выстоять государству, не прогибаясь ни под кого, не склоняясь ни в чью 
сторону — ни под угрозами, ни из-за посулов. 

Кризисы стимулировали модернизацию отечественной экономики, развитие научно-
технического потенциала, причем не только в оборонной области. И всегда это происходило 
за счет сплочения русских людей, которые служение Отечеству ставили превыше всего 
остального. 

Добавим, согласно опросу ВЦИОМ недельной давности, с момента начала 
спецоперации, одной из основных целей которой является денацификация Украины, уровень 
ее поддержки среди жителей России повысился еще на 9% и составил 74%. 

novorosinform.org 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 22.03.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 91,95 ▼ 0, 74 

EUR 100,37 ▼ 0, 25 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


